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Horizontina intensifica elaboração do 
Plano Municipal de Turismo

O Turismo é hoje uma das maiores 
fontes de receitas do mundo. 
A afirmação é do Turismólogo, 
jornalista e consultor em turismo para 
o BID, Sebrae e Mtur Carlos Augusto 
Lemos, que está trabalhando no 
assessoramento da elaboração 
do Plano Municipal de Turismo 
de Horizontina. Na terça-feira, dia 
27 de junho, junto ao auditório da 
ACIAP, Carlos Augusto apresentou 
a fase inicial do estudo coletivo, às 
lideranças municipais, investidores, 
empresários do setor e poder público. 
O Plano prevê ações para 5,10 e 15 
anos na área.
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# Pelo censo, em Horizontina, falta 
pouca coisa para termos 19 mil pessoas 
residindo. Se não somos 19 mil, também 
não é só 18. É 18,8 mil.

 # Em Santa Rosa o prefeito Mantey disse 
que tem mais habitantes que o número 
divulgado pelo censo. Ai,ai,ai meu Paraguai!

# Plano safra divulgado pelo governo 
expõe divergências agora em lados 
opostos. O Agro que batia palmas aos 
planos de Bolsonaro, agora diz que 
é pouco o anunciado por Lula e que 
esperava mais.

 # A agricultura familiar, que hoje diz 
reconhecer que há enorme esforço do 
governo, criticava ferrenhamente os anúncios 
da gestão anterior. E segue o baile!

 # Fantasma das demissões na indústria 
de máquinas agrícolas da região voltando 
a assombrar os trabalhadores.

 #  Morreu Alysson Paulinelli ex-ministro da 
Agricultura. Em 2014 esteve em Horizontina 
e eu fui na palestra dele. Sabia muito 
do agronegócio. Veio aqui à época pela 
ABRAMILHO.

# Lucas Stoll tá de brincadeira? Vai 
abrir mão do terceiro mandato de 
vereador pelo PP para arriscar tudo 
num provável insucesso na jornada da 
dobrada Cunha&Zuleica?

# Pelo que parece, há apostas em 
desembarques da atual composição e 
na popularidade de Lilico Mella e quiçá 
Classmann! É o que parece! Nunca se 
duvide de nada na política.Às vezes as 
coisas não giram, elas capotam!
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MACA PERUANA

O Lepidium meyenii, popularmente conhecido 
como Maca Peruana, é uma planta perene 
pertencente à família das Solanaceae, que é 
encontrada em regiões de grandes altitudes 
(acima de 3000m), freqüentemente cultivada nos 
Andes peruanos. A Maca ficou conhecida como 
o “Viagra natural”, devido às suas propriedades 
afrodisíacas, energéticas, combatendo a 
impotência e melhorando a fertilidade. Desde 
1960, numerosas pesquisas têm sido realizadas 
com a finalidade de esclarecer os benefícios 
promovidos por este fitoterápico. Estes efeitos 
têm sido relacionados à sua rica composição 
nutricional e grande valor medicinal. 

Pesquisas realizadas com animais demonstraram 
que a maca aumenta a fertilidade de fêmeas 
e a produção do fluido seminal em machos; 
potencializa a capacidade erétil de ratos; é 
grande fonte energética, sem promover acúmulo 

de gorduras; estimula a capacidade física e 
intelectual; combate o envelhecimento precoce 
e controla diversos tipos de anemia. A Maca 
também tem sido recomendada por diversos 
clínicos como droga alternativa e segura, no 
tratamento de problemas relacionados ao 
sistema endócrino, como por exemplo, na 
reposição hormonal.

Este f i toterápico apresenta inúmeras 
indicações: energético e restaurador físico e 
psicológico; melhora a memória e a concentração; 
fortalece o sistema imunológico; regula o ciclo 
menstrual e aumenta a fertilidade; reduz os 
sintomas da TPM e da menopausa; aumenta a 
espermatogênese e a potência sexual. A maca 
é uma planta adaptogênica, ou seja, restaura 
o equilíbrio (homeostase) do corpo. Casos 
de desnutrição, descalcificação, depressão e 
osteoporose também poderem ser tratados com 
Maca. 

A Maca Peruana pode ser associada com 
outros estimulantes tais como: a Pfaffia paniculata 
e/ou guaraná pó, potencializando a ação 
imunoestimulante, energética e psicoestimulante 
deste fitoterápico.

Fonte: fsjose.com.br
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SINDICATO DOS 
METALÚRGICOS DE 

HORIZONTINA E REGIÃO 
INFORMA

Convênios - 
Com Atendimento no 

Sindicato

Médicos
● Dr. Roberto R. F. Ortiz – Pediatria e Clínica 

Geral – Atende no Sindicato de segunda a 
sexta-feira, às 6h30, 20 fichas.

● Dr. Rogério Volkweiss – Cardiologista, 
Clínico Geral e Médico do Trabalho – Atende 
no Sindicato de segunda a sexta-feira, às 
13h30min, 8 fichas.

● Dr. Gilvani Dahmer – Ginecologista 
– Atende no Sindicato, uma vez ao mês, 
com agendamento prévio na secretaria 
do Sindicato. Sócias tem subsídio para 
realização do exame preventivo ginecológico, 
que precisa ser realizado a cada 06 meses.

● Drª. Luciana Nussbaumer – Médica do 
Trabalho – Atende no Sindicato, uma vez ao 
mês, com agendamento prévio na secretaria 
do Sindicato.

Dentista
● Dr. Rodrigo Farias – Atende de segunda a 

quinta-feira, às 7h, 08 fichas. Todas as quartas-
feiras, na parte da manhã, atendimento para 
aparelho odontológico.

Optometrista
(Especialista em óculos e lentes de grau):
● Alexandre Classmann – Atende no 

Sindicato, uma vez por semana, com 

agendamento prévio pelo telefone (55) 
3537-1352, ou Whatsapp 99922-0720, ou 
na secretaria do Sindicato. Atendimento para 
sócios e não-sócios, sendo que agora sócios 
possuem subsídio para a consulta.

Assessoria Jurídica
● Advogados Previdenciários, de Três de 

Maio – Atendimento no Sindicato, todas as 
sextas-feiras, na parte da manhã, com 10 
fichas distribuídas por ordem de chegada, a 
partir das 8h. Telefone (55) 3535-2467.

● Advogados Trabalhistas, de Santa 
Rosa – Atendimento no Sindicato, todas 
as sextas-feiras, na parte da tarde, a partir 
das 13h30min. Telefone (55) 3512-2037 ou 
Whatsapp (55) 99626-0886.

● Causas Cíveis, advogadas de Horizontina 
– Atendimento no Sindicato, todas as 
segundas-feiras, na parte da manhã, a partir 
das 8h. Telefones (55) 99634-1307 ou 99980-
4672.

ATENDIMENTO NO SINDICATO

De segunda à sexta-feira, das 7h às 
11h30min e das 13h18min às 18h. Rua São 
Cristóvão, 1331, no Centro de Horizontina. 
Telefones: (55) 35371352 e 6797. WhatsApp: 
(55) 99922-0720. E-mail: stimmmeh@
yahoo.com.br. Facebook e Instagram: @
sindicatometalurgicoshz. Siga as redes 
sociais do Sindicato e fique por dentro de tudo 
o que acontece por aqui. Faça com a gente!
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Em mais uma iniciativa 
do Ecossistema Vale do 
Horizonte, Horizontina 
recebeu na tarde/noite 
de quinta-feira, dia 29 
de junho a Diretora de 
Gestão de Inovação na 
Secretaria de Inovação, 
Ciência e Tecnologia 
do Rio Grande do Sul.

Pao la  Schae f fe r 
foi recebida à tarde 
na sede do Governo 
Municipal e a noite junto 

Diretora da SEICT RS 
fala sobre transformação, conexão e 

inclusão em Horizontina
a sede do Ecossistema 
Vale do Hor izonte 
n o  a u d i t ó r i o  d a 
Energy4All, participou 
de um Meetup, um 
momento imers ivo 
sobre: transformação, 
conexão e inclusão.

O evento oportunizou 
muito conhecimento, 
t r o c a ,  e v o l u ç ã o 
e  t r a n s f o r m a ç ã o , 
segundo a coordenação 
do Ecossistema. 
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MUNICÍPIO DE TUCUNDUVA

AVISO DE CONCORRÊNCIA PÚBLICA 
Nº 03/2023 - Licitação Tipo Menor Preço 
Global. Objetivo: Contratação de empresa 
para realizar a Construção do Centro Público 
de Convivência, no Município de Tucunduva/
RS. Sessão pública dia 08/08/2023, às 09h, na 
Prefeitura Municipal de Tucunduva. 

AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
14/2023 - Licitação exclusiva às beneficiárias 
da Lei Complementar nº 123/2006. Tipo 
menor preço por item. Objetivo: Aquisição de 
brinquedos para Educação Infantil e Ensino 
Fundamental. Sessão pública (abertura das 
propostas) dia 19/07/2023 às 09h, no site www.
pregaobanrisul.com.br (SISTEMA PREGÃO 
ON LINE BANRISUL). 

AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
15/2023 - Licitação exclusiva às beneficiárias 
da Lei Complementar nº 123/2006. Tipo menor 
preço por item. Objetivo: Aquisição de Gêneros 
Alimentícios para Alimentação Escolar. Sessão 
pública (abertura das propostas) dia 20/07/2023 
às 09h, no site www.pregaobanrisul.com.br 
(SISTEMA PREGÃO ON LINE BANRISUL).  

Os Editais e seus anexos estão disponíveis 
no site: www.tucunduva.rs.gov.br e no site 
do PREGÃO ON LINE BANRISUL (no caso 
dos Pregões Eletrônicos). Mais informações 
pelo telefone (55) 3542 1022, ou pelo e-mail: 
licitacao@tucunduva.rs.gov.br. 

Tucunduva/RS, 30 de junho de 2023.
Jonas Fernando Hauschild -

 Prefeito Municipal.
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A Assembleia Legislativa 
aprovou, nesta quinta (29), 
o Projeto de Lei 220/2022, 
de autoria do deputado 
Aloísio Classmann, que 
denomina "Canísio Ost" 
a rodovia RSC 472, entre 
os municípios de Santo 
Cristo e Porto Xavier.

 Segundo Classmann, é 
uma justa homenagem a 
este importante líder que 
tanto fez pela comunidade 

Santo-cristense.
Canísio Ost foi prefeito 

por cinco vezes, vereador, 
contador e advogado e 
presidente do Hospital 
de Caridade por vários 
anos, tornando-se uma 
l iderança regional  e 
estadual.

Agora o Projeto de 
Lei segue para sanção 
do governador Eduardo 
Leite.

Projeto de Classmann denomina 
“Canísio Ost” a rodovia RSC 472 entre 

Santo Cristo e Porto Xavier
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GASOLINA
 
Uma das missões mais bonitas do Rotary 

International é a promoção da paz. Dentre 
muitas outras frentes de trabalho, o enfoque 
na construção do mútuo entendimento entre 
as pessoas e entre os povos ocupa um lugar 
central na vida e no voluntariado dos rotarianos.

A gente normalmente não se dedica a pensar 
em quão importante é estar em paz. Ela é uma 
coisa engraçada: difícil de definir, mas fácil de 
saber quando não a temos. Isso se deve ao 
fato de que esse estado de espírito é alcançado 
quando outros critérios anteriores estão bem 
assentados. Em outras palavras: não se pode 
estar em paz quando se está com dores fortes 
no corpo físico; quando as dívidas e os boletos 
aumentam; quando alguma questão está 
mal resolvida com um amigo ou conhecido; 
quando a falta de perspectiva, de propósito 
tomam conta de nossa mente; quando estamos 
ansiosos ou deprimidos; quando presenciamos 
o sofrimento alheio. A fim de obter esse bem-
estar de espírito, muita coisa precisa ser posta 
em dia em nossa vida. É importante identificar 
o espinho que está nos perturbando, e aos 
poucos trabalhar a questão enfrentando-a, e 
não fugindo dela.

Em nível de mundo a capacidade de dialogar, 
de se colocar no lugar do outro, de encarar 
juntos um problema comum muitas vezes 
cede lugar às guerras, aos desentendimentos 
políticos, às lutas de poder. Sentimo-nos 
impotentes quando essas situações roubam 
a cena na mídia. É justamente por isso que a 
missão da construção da paz deve iniciar no 
âmago de cada um. É trabalho de formiguinha, 
e o exemplo vai contagiando ao redor. Ser uma 
pessoa pacífica não quer dizer que vamos 
aceitar passivamente as imposições do outro. A 
isso damos o nome de submissão. Mas significa 
acima de tudo priorizar o diálogo, aceitar o 
diferente, entender que o novo é inevitável, 

valorizar nossa capacidade racional acima das 
paixões instantâneas.

Uma das almas mais iluminadas de nossa 
era, Mahtama Gandhi, dizia: “Não existe um 
caminho para a paz; a paz é o caminho”. A 
agressividade, a intolerância, o mau humor 
andam à solta. Melhor não querer combater o 
fogo com gasolina.

Deixe sua opinião sobre esta 
coluna no whatsapp: 

99626-7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.



30 DE JUNHO DE 2023 9Edição Final de Semana

Após a vitória do último 
sábado por 5 a 1 contra 
o Passo Fundo Futsal 
no ginásio Édio Stoll em 
partida válida pela quinta 
rodada do Gauchão Futsal 
Sicredi 2023, o MrJack.
bet/Horizontina Futsal 
segue a preparação 
para partida do próximo 
sábado(1/7). A partida 
será contra o vice-líder da 
competição, a Sercca de 
Casca. Uma partida de 
extrema importância para 
os objetivos do clube no 
certame estadual.

No ano passado a 
Sercca eliminou o MrJack.
bet/Horizontina Futsal 
nas oitavas de final. Na 
primeira partida vitória 
da equipe horizontinense 
no ginásio Édio Stoll por 
2 a 1, na partida de volta 
em Casca vitória dos 
casquenses por 1 a 0. 
Na decisão por pênaltis a 
Sercca levou a melhor e 
levou a classificação para 
as quartas de final.

Com cinco partidas no 
Gauchão Futsal 2023 a 
Sercca ocupa a segunda 
posição na tabela com 
12 pontos em 5 partidas, 
sendo quatro vitórias e 
uma derrota. O MrJack.

bet/Horizontina Futsal 
tem 4 pontos em 3 partidas 
com um empate, uma 
vitória e uma derrota.

Mais uma vez o técnico 
Flavinho Cavalcante tem 
todo elenco à disposição, 
a exceção do ala Luiz 
Pastega que recupera-se 
de uma cirurgia no joelho 
direito.

Depois, dia 8 de julho, o 
Horizontina jogará contra 
o Guarani de Frederico 

Horizontina Futsal 
enfrenta a vice-líder do Gauchão 

neste sábado fora de casa

ESPORTE

Westphalen,  será o 
reencontro com o ex-
técnico Adão Vilanova, 
c a m p e ã o  d a  C o p a 
dos Pampas 2022 no 

comando do Horizontina 
Futsal.

Fotos e texto: Ricardo 
Marchetti | MrJack.bet/
Horizontina Futsal

Essa ação integra o projeto Horizontina Futsal 2023, que é financiado pelo Governo do Estado do Rio 
Grande do Sul por meio do Pró-esporte/RS. Financiado pelo Termo de Fomento 10/2023, assinado em 29 de 
março de 2023 entre Prefeitura Municipal de Horizontina e IRTEC – Instituto Regional de Desenvolvimento 
Turístico, Esportivo e Cultural, inscrita no CNPJ: 05.797.20207/0001-52.
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Atitudes em busca de mais 
prosperidade

Qual é o segredo da prosperidade?
Se alguém sabe, deve vender caro. E é por isso 

que há varias pesquisas em torno do tema, e muitas 
especulações. Hoje, este espaço voluntário e de 
reflexão, compartilha os resultados de estudos que 
oferecem um norte para quem quer subir de nível 
na escala da prosperidade. O certo é que há muitas 
formas de prosperar e a principal é aquela em que 
cada um de nós estabelece o que é prosperidade 
para si, em cada fase da vida e traça um plano para 
alcançar o próximo nível.

Algumas pistas você já tem... e uma delas é que 
ficar rico com salário é para bem poucos. 

Para melhorar o nível de rendimento, ter mais 
prosperidade, algumas atitudes precisam ser 
mudadas na vida de cada um de nós. Destinar 1 e 
se possível 2 horas por dia para desenvolver um 
conhecimento específico que possa ser aproveitado 
para fazer mais dinheiro é uma atitude presente na 
biografia de muitos bilionários. Na aprendizagem 
de algo novo, primeiro é preciso dominar o básico, 
e depois ir aprofundando.

Ampliar o círculo social é outra atitude determinante 
para a prosperidade. Procure se aproximar e 
conversar com pessoas diferentes a cada dia, ou se 
a atividade não permitir, procure então estabelecer 
novos relacionamentos a cada semana. Em 
pouco tempo, veja o número de contatos positivos 
aumentar significativamente. Estimule conversas 
em torno dos negócios, de ideias positivas, sucesso, 
carreira, dinheiro, oportunidades nas profissões... 
Lembre-se que é fundamental ser um membro 
muito confiável, em qualquer grupo de conversas 
e contatos.

Criar múltiplas fontes de renda é outro fator chave 
da prosperidade. A biografia de homens e mulheres 
muito prósperas mostra que iniciaram dezenas de 
negócios ao longo da vida. Com o passar do tempo 
dividem a liderança destes negócios com pessoas 
de confiança das relações profissionais que foram 

estabelecendo. Ao invés de economizar, investem 
sabiamente o dinheiro que sobra, em negócios em 
ascensão, ativos com fluxo de caixa e bons planos.

1 a 2 horas por dia para a leitura é um excelente 
investimento para manter ao longo de toda a vida. 
Várias pesquisas sobre o tema indicam que quase 
90% das pessoas financeiramente independentes 
são determinadas por aprender coisas novas a todo 
o momento. A educação financeira é autodidata, 
para quem tem disciplina. Livros sobre o poder dos 
hábitos, comportamento humano, modelos mentais, 
dentre outros podem ser um bom início para sua 
nova arrancada nas leituras.

O sucesso está escondido na rotina diária. Para 
quem não trabalha a noite, a rotina de acordar cedo 
e aproveitar bem estas horas é outro fator chave de 
sucesso. Ter 2 a 3 horas a mais todos os dias para 
ler, fazer exercícios, tomar água, arrumar o quarto 
e a casa, também ajuda muito na atitude mental 
para o sucesso. Para quem trabalha a noite, estas 
atividades precisam ser realizadas nas manhãs, 
por exemplo.

Tenha uma boa presença online, em redes que 
tenham pessoas com as quais as suas ideias de 
negócios possam ter mais visibilidade. Encontre uma 
forma de ter uma das fontes de renda na internet. Se 
estiver muito longe disso, procure um/a mentor/a que 
possa auxiliar em como ganhar dinheiro na internet.

Utilize o conhecimento que conseguir para gerar 
prosperidade com ele. Atualmente é importante ter 
uma boa aparência física, com rotina de exercícios, 
bom asseio, bom hálito, sorrisos, e atitude mental. 
Perceba que roupas, calçados, objetos de marcas 
de alto preço não geram prosperidade, somente 
despesas. Não esqueça de se manter em anonimato 
em parte do tempo e gerar recursos para investir 
frequentemente. 

Por fim, deixo a lembrança, e talvez o alerta, de 
que a simplicidade é a nova riqueza.

Um abraço e até a próxima!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista 
em Marketing e Mestre em Engenharia de 

Produção. Dirigente e professor na FAHOR e 
docente convidado em diversas IES. Sócio e 

consultor da Referenda Consultoria. Palestrante, 
pesquisador e escritor, com artigos e livros 

publicados na área de 
gestão e educação.

marcelo.blume@referenda.com.br
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O engenheiro agrônomo visionário esteve em Horizontina em 2014 
quando participou do Seminário do Milho

Alysson Paolinelli, 
86 anos, ex-ministro 
d a  A g r i c u l t u r a  e 
presidente executivo da 
Associação Brasileira 
dos Produtores de Milho 
(Abramilho), morreu 
nesta quinta-feira (29), 
em Belo Horizonte. Ele 
estava internado há um 
mês, por complicações 
decorrentes de uma 
cirurgia no fêmur.

Paolinelli nasceu em 
1936, em Bambuí, Minas 
Gerais, estado em que 
iniciou sua carreira como 
engenheiro agrônomo 
e  rap idamen te  se 
destacou como um líder 
visionário. Assumindo 
o cargo de Secretário 
de  Ag r i cu l t u ra  de 
Minas Gerais em 1971, 
Alysson Paolinelli foi 
nomeado ministro da 
Agricultura no governo 
de Ernesto Geisel em 
1974, durante a época 
da ditadura militar.

Sua atuação neste 
cargo fo i  marcada 
p o r  c o n t r i b u i ç õ e s 
significativas para o 
d e s e n v o l v i m e n t o 
a g r í c o l a  d o  p a í s . 
Além disso, em 1987, 
durante a Assembleia 
Nacional Constituinte, 

Morre ex-ministro da Agricultura 
Alysson Paolinelli

Alysson Paolinelli foi 
eleito deputado federal, 
desempenhando um 
papel essencial na 
Subcomissão da Política 
Agrícola e Fundiária 
e da Reforma Agrária, 
colaborando para a 
construção de políticas 
relevantes nessa área.

Assumindo também 
a  p r e s i d ê n c i a  d a 
C o n f e d e r a ç ã o  d a 
Agricultura e Pecuária 
do Brasil (CNA), Alysson 
Paolinelli ocupou essa 
pos ição a té  1990. 
Durante seu mandato, 
ele fez contribuições 
significativas para o 
setor agrícola e pecuário 
do país.

Ao dedicar sua vida ao 
avanço da agricultura 
e pecuária no Brasil, 
Paolinelli desafiou a 
crença comum de que 
as terras do cerrado e 
do Centro-Oeste eram 
inférteis. Seus esforços 
incansáveis fizeram 
da reg ião a maior 
produtora de grãos do 
país, impulsionando a 
economia agrícola e a 
segurança alimentar. 
Reconhecido em 2006 
com o  The  Wor ld 
Food Prize, Paolinelli 

d e s t a c o u - s e  n o 
incentivo à oferta de 
alimentos em todo o 
mundo. Suas notáveis 
realizações e trabalho 
foram amplamente 
reconhecidos, sendo 
indicado ao Prêmio 
Nobel da Paz em 2021.

A  c o m u n i d a d e 
agrícola, políticos e 
colegas reconhecem a 
imensa contribuição de 
Paolinelli para o setor. 
Durante uma sessão 
especial no Senado 
Federal em 2021, ele foi 
descrito como o “pai” da 
agricultura brasileira.

No ano de 2014, 
Paolinelli esteve em 
Horizontina, quando 

junto ao Auditório da 
FAHOR, palestrou a 
lideranças regionais 
e produtores, durante 
atividade relacionada a 
solenidade de abertura 
da colheita do milho do 
Estado, realizada em 
Horizontina naquele ano, 
junto à propriedade de 
Fio Zappe em Esquina 
Tunas, com a presença 
entre outras lideranças 
do  governador  do 
Estado José Ivo Sartori, 
na gestão de Darci 
Napivóski Secretário 
de Desenvolvimento 
Rural ,  em um dos 
m a i o r e s  e v e n t o s 
agrícolas já realizados 
no município.
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CURSO DE DERIVADOS DO LEITE

Participamos do enceramento do curso do Senar 
sobre a produção de derivados do leite com a 
instrutora Izabel Dallemole, ocorreu nos dias 19 a 
21 de junho. Contamos com a parceria da agencia 
do Sicredi aqui de Três de Maio e a Secretaria de 
Desenvolvimento Social.

O presidente do Sindicato Rural de Três de Maio 
Neri Schroer destacou os diversos treinamentos 
que o Senar oferece a comunidade, a instrutora 
Izabel ressalta a importância dos alimentos para 
a população e a grande variedade de alimentos 
produzidos através do leite, matéria prima deste 
curso. As participantes agradeceram a oportunidade 
de participar e vão usar os aprendizados junto a 
família.

CURSO DE 
PROCESSAMENTO DE FRUTAS 

Ocorreu no município de Independência o curso 

de processamento de frutas com a instrutora Ana 
Cecatto. Neste treinamento contamos com a 
parceria do Cras do município de Independência, a 
Monitora Cândida destacou: “os cursos dos Senar 
são uma oportunidade de aprendizados novos 
nas áreas de artesanato, culinária onde cada 
novo curso o aprendizado aumenta. Faço uso dos 
aprendizados em casa para criar novos pratos, 
artesanatos diversos e inclusive faço para vender 
e aumentar a minha renda. Acho excelentes todas 
essas oportunidades que o Senar nos oferece a 
cada novo curso.”

Depoimento: “gosto de todos os cursos oferecidos 
do Senar e aproveito todos eles. Faço vários 
artesanatos para vender e aumentar minha renda 
financeira. Aos finais de semana faço as praticas 
que aprendo no curso” diz a participante Elisandra.

CURSO DE SOLDADOR BÁSICO

Realizado na ultima semana o curso ensina 
os participantes os princípios da solda, com aula 
teórica e pratica do instrutor Girlei Pivotto, os 
participantes gostaram muito pois conseguiram 
fazer as soldas durante o curso.

O treinamento é totalmente gratuito ao 
participante, no próximo mês teremos outro curso 
de soldador nos dias 27, 28 e 31 de julho aqui em 
Três de Maio. Tem interesse entre em contato com 
o Sindicato Rural de Três de Maio nos Fones 55 
3535-2983 ou 55 99665-2117.
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Curso de tingimento e pintura em 
tecido contempla mulheres urbanas e 

rurais de Horizontina
Mais um evento que 

envolve a parcer ia 
entre Senar, Emater 
RS Ascar e Município 
de  Hor izon t ina  fo i 
encerrado por volta do 
meio-dia desta sexta-
feira, dia 3 de junho.

O curso envolveu em 
torno de 10 mulheres 
d a  c o m u n i d a d e 
território das agentes 
comunitárias de saúde 
da Unidade Básica São 
Francisco – ESF, com a 
Instrutora Carmem do 
SENAR/Sindicato Rural 
Três de Maio.

O evento realizou-se 
no espaço coberto da 
academia de ginástica 
e serviços de saúde do 

Bairro São Francisco 
e no encerramento 
a s  p a r t i c i p a n t e s 
c e l e b r a r a m  o s 
r e s u l t a d o s  c o m  a 
exposição dos produtos.

Rosane dos Santos 
d o  D e p a r t a m e n t o 
Municipal da Mulher 
de Horizontina e Ivete 
Grasiela Rossi Hupfer 
da EMATER/RS Ascar 
estiveram presentes 
junto às participantes 
que manifestaram sua 
sat is fação e poder 
participar de mais essa 
atividade que as qualifica 
podendo ser inclusive, 
fator agregador de renda 
para as participantes.
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Semana de lançamentos do Plano 
Safra: 77,7 Bilhões para a Agricultura 

Familiar e R$ 364,2 bilhões para 
médios e grandes produtores

O governo federa l 
lançou, nesta semana, as 
duas versões do Plano 
Safra 2023/24 voltado 
aos médios e grandes 
produtores e também à 
agricultura familiar. Os 
recursos anunciados para 
os pequenos produtores 
totalizam R$ 77,7 bilhões. 
Para médios e grandes R$ 
364,2 bilhões. Somados 
os montantes, a cifra 
direcionada ao setor por 
essa versão do Plano 
Safra é de R$ 441 bilhões.

A div isão do plano 
em duas parcelas — 
u m a  n o  â m b i t o  d o 
Ministério da Agricultura 
e outra no Ministério do 
Desenvolvimento Agrário 

PLANO SAFRA 2023/2024

— é uma novidade do 
terceiro governo de Lula.

A o  t o d o ,  s e r ã o 
des t inados  R$  71 ,6 
bilhões ao crédito rural 
do Pronaf (Programa 
de Fortalecimento da 
Agricultura Famil iar). 
Segundo o governo, o 
volume é 34% superior 
ao anunciado na safra 
passada e o maior da 
série histórica.

O  v a l o r  p a r a  o s 
pequenos produtores 
alcança R$ 77,7 bilhões 
cons iderando  ações 
como compras públicas, 
assistência técnica e 
extensão rural, Política 
de Garantia de Preços 
Mínimos para os Produtos 

da Sociobiodiversidade, 
Garantia-Safra e Proagro.

O governo anunciou 
a redução da taxa de 
juros de 5% para 4% ao 
ano para quem produzir 
alimentos como arroz, 
feijão, mandioca, tomate, 
leite, ovos, entre outros. 
De acordo com o governo, 
o objetivo é contribuir com 
a segurança alimentar 
do País ao estimular a 
produção de alimentos 
essenciais para as famílias 
brasileiras.

O s  a g r i c u l t o r e s 
familiares que optarem 
p e l a  p r o d u ç ã o 
sustentável de alimentos 
saudáveis,  com foco 
em orgânicos, produtos 

da sociobiodiversidade, 
b i o e c o n o m i a  o u 
agroecologia, terão ainda 
mais incentivos, com 
juros de apenas 3% ao 
ano no custeio e 4% no 
investimento.

O Pronaf B, destinado 
à baixa renda, terá o 
enquadramento da renda 
familiar anual ampliado 
de R$ 23 mil para R$ 40 
mil e o limite de crédito de 
R$ 6 mil para R$ 10 mil. 
O rebate de adimplência 
para  a  reg ião Nor te 
saltará de 25% para 40%. 
Também no Plano Safra 
da Agricultura Familiar, o 
presidente Lula assinou 
decretos que retomam as 
políticas de acesso à terra.



30 DE JUNHO DE 2023 15Edição Final de Semana

PLANO SAFRA 2023/2024

Plano para médios 
e grandes produtores

O governo federa l 
anunciou previsão de R$ 
364,2 bilhões em créditos 
rurais para médios e 
grandes produtores. O 
programa é anual e tem 
o objetivo de apoiar a 
produção agropecuária 
no País com a concessão 
de emprést imos com 
juros mais baixos. Na 
edição 2022-2023 do 
plano, o Ministério da 
Agricultura liberou R$ 287 
bilhões. Houve, portanto, 
um aumento de cerca 
de 27% em recursos no 
Plano Safra 2023-2024. 
Entretanto, o montante 
de R$ 364 bilhões ficou 
abaixo dos R$ 400 bilhões 
estimados pelo ministro da 
Agricultura, Carlos Fávaro, 
na semana passada. 
Segundo o governo, serão 
destinados R$ 272,12 
bilhões para custeio e 
comercialização – uma alta 
de 26% em relação ao ano 
anterior – e R$ 92,1 bilhões 
para investimentos, um 
acréscimo de 28%.

De acordo com o Palácio 
do Planalto, as taxas 
de juros para custeio e 
comercialização serão 
de 8% ao ano para os 
produtores enquadrados 
no Pronamp (Programa 
Nacional de Apoio ao Médio 
Produtor Rural). Para os 

demais produtores, os 
juros serão de 12% ao 
ano. Para investimentos, 
as taxas variam entre 7% 
e 12,5% ao ano.

O programa deste ano 
também tem como foco 
a questão ambiental. O 
Plano Safra empresarial 
vai premiar os produtores 

rurais que já estiverem 
com o CAR (Cadastro 
A m b i e n t a l  R u r a l ) 
anal isado e também 
aqueles que adotam 
práticas agropecuárias 
c o n s i d e r a d a s  m a i s 
sustentáveis.

A redução será de 0,5 
ponto porcentual na taxa 

de juros de custeio para 
esses produtores. As 
medidas agropecuárias 
consideradas sustentáveis 
são: não ter passivo 
ambiental passível de 
emissão de cota de 
reserva ambiental e estar 
no PRA (Programa de 
Regularização Ambiental).
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PLANO SAFRA 2023/2024

O QUE DIZEM OS BENEFICIADOS
FARSUL – Médios e grandes produtores

O presidente do Sistema 
Farsul, Gedeão Pereira, 
vê o anúncio muito mais 
por um lado político do que 
econômico. "Foi um ato 
político importante pelo 
fato de estar colocada e 
reconhecida a importância 
e o tamanho da agricultura 
brasileira para o nosso 
país. Agora os números não 
nos parecem relevantes. 
Também nos preocupa 
que não vemos nenhum 
anúncio de recursos para 
Seguro Rural, que nos 
parece muito importante, 
principalmente no estado 
do Rio Grande do Sul, 
onde temos tido esses 
problemas recentes", 
d e s t a c o u .  G e d e ã o 
também ressaltou a fala do 
presidente da República 
sobre a questão das 
invasões de propriedades, 
tema que preocupa muito 
o agronegócio.

Para o economista-
chefe da Farsul, Antônio 
da Luz, é necessário olhar 
com mais atenção para os 
números divulgados pelo 
Governo. Do montante 
destinado a custeio e 
comercialização, apenas 
R$ 52,55 bilhões (19% 
do valor anunciado) são 
subvenc ionados .  "O 
restante, que corresponde 
a 81% do total, não recebe 

nenhum recurso público.
Quanto ao montante 

s e p a r a d o  p a r a 
investimentos, 53% (ou 
R$ 48,95 bilhões) são 
subvencionados. Os 43% 
restantes totalizam R$ 
31 bilhões de recursos 
livres, e R$12,15 bilhões 
com juros controlados, 
mas sem equalização. 
Para Luz, "a participação 
do governo no Plano 
Agrícola e Pecuário é 
bastante modesta e cada 
vez menor no montante 
de recursos ofertados". 
C a b e  a o  m e r c a d o 
financeiro, composto por 
cooperativas de crédito 
e entidades bancárias, 
suportar a demanda por 
recursos sem qualquer 
t ipo de equalização." 
" O s  r e c u r s o s  p a r a 
custeio programados no 
orçamento já estão com 
87% tomados em maio, 
quando devem chegar 
até dezembro. Os de 
investimentos já estão 
com 93% dos recursos 
tomados. Há duas formas 
de resolver esse problema: 
o remanejamento de 
rubricas, que ameniza, mas 
não resolve, e a aprovação 
de um Projeto de Lei 
do Congresso Nacional 
(PNL) com recomposição 
orçamentária, como foi 

feito no ano passado", 
disse.

Conforme o economista, 
p reocupa também a 
ausência de qualquer 
menção ao parcelamento 
das dívidas de produtores 
afetados pela estiagem. 
Os produtores gaúchos 
foram fortemente atingidos 
pelo clima nas últimas 
safras, e são também os 
maiores tomadores desse 
tipo de recurso. Sem o 
parcelamento da dívida, 
o número de produtores 
aptos deve diminuir. 
Quanto às taxas de juros, 
Luz destacou que não 
houve nenhuma alteração 
relevante, apesar da 
expectativa do setor por 
uma redução significativa, 
visto as frequentes críticas 

do Governo Federal aos 
juros básicos da economia. 
Essa manutenção vai de 
encontro a expectativa de 
queda da Selic do último 
Relatório Focus do banco 
Central.

Q u a n t o  a o  v i é s 
da  sus ten tab i l i dade 
a p r e s e n t a d o  p e l o 
Governo, Antônio da Luz 
aponta que apenas 0,92% 
dos produtores do País já 
possuem o CAR analisado. 
Isso vai contra a proposta 
de  sus ten tab i l i dade 
do própr io  governo, 
tendo em vista que a 
produção de orgânicos 
é  i n s u f i c i e n t e  p a r a 
garantir oferta compatível 
com as preocupações 
relacionadas à segurança 
alimentar.
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PLANO SAFRA 2023/2024

O QUE DIZEM OS BENEFICIADOS
FETAG – Agricultores familiares

Para o presidente da 
Fetag-RS, Carlos Joel da 
Silva, “o governo atendeu 
a l g u m a s  d e m a n d a s 
a p r e s e n t a d a s  p e l a 
Fetag-RS, pela Contag 
e pelos Sindicatos dos 
Trabalhadores Rurais, o 
que é muito bom para a 
categoria e mostra que o 
movimento sindical tem 
força para reivindicar 
melhorias. Lamentamos 
que alguns pontos tenham 
f i cado de  fo ra ,  mas 
seguiremos trabalhando 
para buscar alternativas”.

Um dos pontos que 
atende a uma demanda 
da Fetag-RS é o aumento 
do enquadramento da 
renda familiar anual, que 
passa de R$23 mil para 
R$40 mil. No Pronaf B, o 
enquadramento da renda 
anual da família será 
ampliado de R$ 23 mil 
para R$ 40 mil e o limite 
de crédito de R$ 6 mil para 

R$ 10 mil.
P a r a  a  F e t a g - R S , 

é preciso reconhecer 
o esforço do Governo 
Federal para valorizar a 
agricultura e a pecuária 
familiar devido ao aumento 
considerável dos valores 
dest inados do Plano 
Safra, que deverão ser 
suficientes para atender a 
demanda da categoria, já 
que os custos de produção 
também caíram. Também 

são pontos importantes a 
queda nas taxas de juros, 
assim como programas 
especiais e aumento de 
recursos nos programas 
de garantia de renda ao 
produtor e a diminuição 
nas alíquotas do Proagro. 
Destaque ainda para a 
diferenciação das linhas 
de crédito fundiário para 
mulheres e jovens, para 
o Pronaf Habitação e 
redução de alíquotas do 

Proagro Mais para a cesta 
de alimentos.

Por outro lado, ficaram de 
fora a revisão nos valores 
de enquadramento no 
Pronaf, o que leva muitos 
agricultores a deixarem o 
programa, e a elevação dos 
valores de financiamentos 
para investimentos, que 
seguem baixos e não 
acompanham os preços de 
máquinas e implementos 
agrícolas.
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Milionária carga de drogas 
é interceptada pela 

Brigada Militar nas Missões

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.          

PLANTÃO POLICIAL FC

Carga avaliada em 
R$  16  m i lhões ,  fo i 
apreendida, além de dois 
veículos e três traficantes 
presos.  A operação foi 
por volta das 11:20min 
desta sexta feira, 30 de 
Junho, em São Nicolau 
e interior.

Conforme o relato inicial 
da ocorrência, o 14º BPM 
em operação na cidade de 
São Nicolau apreendeu 
grande quantidade de 
cocaína e prendeu três 
pessoas.

Por volta das 11h20min 

a Seção de Inteligência 
monitorou uma Aeronave 
sobrevoando  San to 
Izidro, interior de São 
Nicolau, e dois veículos 
caminhonete brancos 
saindo do local.

Foram acionadas todas 
as guarnições sendo 
realizada a abordagem de 
um dos veículos próximo 
a cidade de São Nicolau 
e dois indivíduos presos.

P o s t e r i o r m e n t e , 
próximo a localidade 
Passo do Conde outro 
indivíduo foi interceptado 

e preso pela Brigada 
Militar esse com grande 
quantidade de cocaína.  

A q u a n t i d a d e  d e 
droga ainda está sendo 

contabilizada. Além de 
três presos, dois veículos 
foram apreendidos.

Fonte: Comunicação 
Social 14° BPM
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Homem é preso 
por descumprir 

medidas protetivas 
em Horizontina

PRF Ijuí prende 
contrabandista 
com quase meia 

tonelada de 
agrotóxicos de uso 
proibido no Brasil

A Polícia Civil, pela 
Delegacia de Polícia 
de Hor izont ina,  sob 
c o o r d e n a ç ã o  d o 
Delegado Rodrigo Regis 
da Silva, com apoio da 
Brigada Militar, cumpriu 
nesta sexta-feira, 30 de 
junho, mandado de prisão 
preventiva, expedido pelo 
Poder Judiciário.

Na manhã da terça-
feira (27), a Polícia 
Rodov iár ia  Federa l 
prendeu um homem 
t ranspor tando  uma 
carga de quase meia 
tonelada de defensivos 
agrícolas de uso proibido 
no país. A ação ocorreu 
em Bozano.

E m  o p e r a ç ã o  d e 
combate aos crimes 
transfronteir iços, os 
policiais rodoviários 
federais abordaram um 
Voyage que trafegava 

PLANTÃO POLICIAL FC

O mandado se dá em 
face de indivíduo que 
descumpriu medidas 
protetivas de urgência 
deferidas em favor de 
criança e adolescente.

O  p r e s o  f o i 
encaminhado ao Presídio 
Regional de Santa Rosa, 
local em que ficará à 
disposição da Justiça.

pela BR 285. Ao fiscalizar 
o carro, foi constatado 
que ele estava carregado 
com 20 galões de 20 
l i t ros  do defens ivo 
agrícola “Paraquat”, de 
uso proibido no Brasil 
desde 2017.

O condutor, de 30 anos 
e natural de Santo Ângelo, 
não tinha passagens 
policiais. Ele foi preso 
e encaminhado, junto 
com o veículo e com a 
carga apreendidos, para 
a polícia judiciária local.
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Descomplicando a LGPD - Lei 
Geral de Proteção de Dados 

Pessoais - Lei nº 13.709 de 14 de 
agosto de 2018.

COMO COMPREENDER A VIDA 
ÚTIL DOS DADOS

Esse tema sobre a vida útil dos dados em face 
da Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais 
no momento de se preencher uma planilha de 
mapeamento de dados pessoais é extremamente 
importante tanto para os profissionais de Proteção 
de Dados, como para os Titulares dos Dados 
e as empresas que estiverem em processo de 
adequação.

Para tratarmos desse tema, vamos trazer partes 
do Curso Mariana de Toledo LGPD 4.0, a quem 
são devidos os créditos: Uma prática que se 
tornou muito comum no mercado é uma coleta 
de dados sem validade, em que os dados entram 
no Banco de dados da empresa e permanecem 
lá para SEMPRE, ocupando o Banco de Dados e 
os locais de armazenamento, se transformando 
em um ativo tóxico para a empresa.

É raro encontrar uma empresa que tenha um 
método de descarte e para alterar essa situação, 
a LGPD aponta a necessidade de se estabelecer 
uma vida útil dentro da empresa, acabando com 
essa ideia de que os dados devem permanecer 
armazenados e de forma cumulativa.

Nesse sentido, o dado ao ser coletado passa 
a ser tratado dentro das finalidades previstas e 
depois, quando deixar de cumprir o objetivo, ele 
deve sair do Banco de Dados, sendo excluído.

Isso está descrito no Artigo 15 da LGPD, 
que trouxe um artigo específico para falar da 
importância de o dado ter uma vida útil, ou seja, 
ele vive e morre, deixando de fazer parte do 
Banco de Dados da empresa.

O art. 15 estabelece: O término do tratamento 
de dados pessoais ocorrerá nas seguintes 
hipóteses:

I - verificação de que a finalidade foi alcançada 
ou de que os dados deixaram de ser necessários 
ou pertinentes ao alcance da finalidade específica 
almejada;

II - fim do período de tratamento;
III - comunicação do titular, inclusive no exercício 

de seu direito de revogação do consentimento 
conforme disposto no § 5º do art. 8º desta Lei, 
resguardado o interesse público; ou

IV - determinação da autoridade nacional, 
quando houver violação ao disposto nesta Lei.

Esse artigo traz ainda algumas hipóteses 
em que o dado e o seu tratamento para gerar 
conhecimento deixa de ser necessário e deve 
ser, de fato, excluído pela empresa.

FINALIDADE DO DADO
Focando na primeira hipótese, encontra-se o 

cumprimento da finalidade do
dado. Entenda melhor por meio do exemplo: 

Vamos supor que aquele dado foi coletado para 
cumprir uma finalidade determinada. E depois 
que a finalidade aconteceu, o dado perde a 
utilidade para a empresa, portanto, não precisa 
mais estar ali. Ele está muito ligado ao Princípio 
de Finalidade e Necessidade, reforçando a ideia 
de que a partir do momento em que o dado não é 
mais necessário, não existe uma justificativa para 
ele permanecer no Banco de Dados da empresa.

Aplicativo de Delivery: Pensando na situação 
em que eu coleto um dado com a finalidade, por 
exemplo, de executar um contrato da pessoa, 
entregando um sanduíche que ela pediu através 
do aplicativo de delivery, após a recepção do 
sanduíche, com a garantia de que está tudo 
certo, eu posso apagar os dados. Imaginando 
que esteja tudo certo, o sanduíche entregue, a 
avaliação feita e a relação entre a pessoa e o 
restaurante se encerrou, assim como o proposto 
no contrato, o restaurante não necessita manter 
meus dados.

O aplicativo pode demandar o acesso, porque 
a pessoa segue com a conta ativa, mas o 
restaurante pode descartar esse dado. Então 
uma vez que a finalidade já foi alcançada, os 
dados não são mais necessários e a ideia é que 
eles sejam excluídos.
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José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD na Atrhol, 

Advogado, Diretor de Protocolo do Rotary Clube de 
Horizontina ano rotário 2022/2023 

e membro da Diretoria da ACIAP. OAB 103327
Tel. 55-99631-0709 – e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com 

FIM DO PERÍODO DE TRATAMENTO DE 
DADOS

Partindo do pressuposto de que o tratamento 
de dados contasse com uma

determinação temporal, ou seja, ele começa 
a ser tratado em um período e depois desse 
período, ele será excluído.

Por exemplo: Essa hipótese sustenta o exemplo 
que fala sobre o Prontuário Médico, que indica a 
necessidade de armazenamento desses dados 
por um período de vinte anos. Então, acabando 
o período de tratamento e na medida em que as 
informações não são mais relevantes, eles podem 
ser excluídos, acabando com a vida útil desses 
dados.

Fonte:
- Mariana de Toledo – Curso LGPD 4.0;
LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados 

Pessoais - Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 2018;

Jovem de 27 anos 
morre em acidente 

de moto em 
Santo Ângelo

PLANTÃO POLICIAL FC

Um acidente de trânsito 
foi registrado em Santo 
Ângelo por volta das 
09h40min da terça-feira, 
dia 27, envolvendo uma 
caminhonete  e  uma 
motocicleta. De acordo 
com as informações a 
ocorrência foi registrada 
na Avenida Venâncio Aires 
esquina com a Antônio 
Neto.

Em virtude do impacto 
a motocicleta acabou 
embaixo da caminhonete, 
sendo que o condutor 
inicialmente foi socorrido 
por populares, e em 
s e g u i d a  l e v a d o  a o 
Hospital Santo Ângelo 
para atendimento médico 

mas não resistiu, vindo a 
óbito quando recebia os 
primeiros atendimentos, 
diante da gravidade das 
lesões, especialmente a 
cabeça.

Ele foi  ident i f icado 
como sendo LUCAS 
FERNANDO CIDROSKI, 
27 anos de idade.  Já o 
condutor da caminhonete, 
Edgar Padilha, sofreu 
um corte na testa sendo 
igualmente levado para 
o HSA. Uma equipe da 
Brigada Militar de Santo 
Ângelo compareceu ao 
local, bem como uma 
ambulância para prestar 
atendimento.

Fonte: Rádio Cidade SA
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Dia 1º de julho é comemorado o Dia Internacional do Cooperativismo

Sicredi Noroeste RS/MG 
com ações em todos os municípios 
da sua área de atuação no Dia C

O Sicredi, instituição 
financeira cooperativa 
c o m  m a i s  d e  6 , 5 
milhões de associados 
e presença em todas 
as regiões do Brasil, 
participa da mobilização 
d o  D i a  C  ( D i a  d e 
Cooperar), uma iniciativa 
liderada pelo Sistema 
O C B  ( O r g a n i z a ç ã o 
das Cooperativas do 
Brasil) para comemorar 
o Dia Internacional do 
Cooperativismo. No dia 
1º de julho, sábado, o 
Sicredi realiza ações de 
responsabilidade social 
em diversas regiões do 
Brasil por meio de suas 
cooperativas. A Sicredi 
Noroeste RS/MG irá 
realizar ações durante 
toda essa semana e no 
dia 1º de julho, em todos 
os municípios da sua 
área de atuação.

E m  H o r i z o n t i n a , 
acontece arrecadação de 
alimentos não-perecíveis 
e produtos de higiene e 
limpeza nas agências do 
centro, da Rua Tiradentes 
e em Vila Cascata em 
parceria com o Comitê 
Mulher e Cotrisal até o 
dia 1º de julho.

No município de Alegria, 
a agência está recebendo 
doações de agasalhos, 
para  rea l i zação  de 
Varal Solidário e está 
arrecadando doações 
de fraldas para a EMEI 
F a v i n h o  d e  M e l  e 
APAE. Já no dia 1º de 
julho, sábado, haverá 
um pedágio solidário 
em parcer ia  com a 
Cooperativa Escolar da 
Escola Itamarati, Comitê 
Mulher, colaboradores 
da agência, Cotricampo 
e Cotrisal.

Já em Nova Candelária, 
e s t á  a c o n t e c e n d o 
a r r e c a d a ç ã o  d e 
br inquedos e  jogos 
lúdicos para doação para 
a APAE de Boa Vista do 
Buricá. Uma parceria 
dos colaboradores da 
agência com o Comitê 
Mulher.

Em Três de Maio, 
está acontecendo uma 
ação intercooperativas, 
d e  a r r e c a d a ç ã o 
d e  a l i m e n t o s , 
principalmente, farinha 
de trigo, açúcar, óleo 
vegetal, massa, café e 
leite para doação aos 
lares de idosos de Três 

de Maio. Uma parceria 
das agências, Comitê 
Mulher e Cooperativas 
Escolares do Sicredi, em 
conjunto com Auriverde, 
C e r t h i l ,  U n i m e d , 
CooperDomHermeto, 
Un i t ec ,  Coope rm i l , 
Cotrial, Cresol e Sicoob.

No dia 1º de julho, 
em Boa vista do Buricá, 
acontecerá o Pedágio 
Solidário com entrega de 
folders sobre prevenção 
ao uso de drogas, no 
centro do município. 
Em Cr i ss i uma l ,  na 
parte da manhã, haverá 
reforma do jardim e 
entrada do hospital, 
com pintura de bancos, 
plantio de flores. Já em 
Dr. Maurício Cardoso, 
haverá arrecadação de 
alimentos, através de um 
evento que vai instigar 

a prática de exercícios 
f í s i c o s  n o  G i n á s i o 
Municipal, pela parte da 
manhã. Os colaboradores 
e Cooperativa Escolar JM, 
de São José do Inhacorá, 
irão participar do Encontro 
da Agricultura Familiar e 
Direito a Terra, no dia 1º 
de julho em Caúna – Três 
de Maio.

Entre os dias 10 e 14 de 
julho, os colaboradores 
da agência Sicredi de 
São José do Inhacorá, 
participarão dos Jogos 
Integrativos com Idosos, 
j u n t a m e n t e  c o m  a 
Cooperativa Escolar JM.

Em Independência, 
entre os dias 15 a 30 de 
julho, haverá arrecadação 
de tampinhas de garrafas 
PET que serão doadas, 
j u n t a m e n t e  c o m  a 
Cooperativa Escolar GV.



24 30 DE JUNHO DE 2023Edição Final de Semana

No turno inverso às aulas regulares 
ações educativas complementares 

de grande resultado na Escola Carlos 
Gomes de Cascata

ESCOLA CARLOS GOMES DE CASCATA

A Escola Carlos 
G o m e s  d e  V i l a 
C a s c a t a  t i n h a 
a n u n c i a d o  s e u 
fechamento  pe lo 
Estado, quando o 
Governo Municipal, 
em convênio com a 
SEC e atendendo 
o  a p e l o  d a 
comunidade, buscou 
sua municipalização.

De lá para cá as 
conquistas, avanços 
e a qual idade do 
ensino, fazem do 
único educandário 
localizado no interior 
do município uma das 
escolas municipais 
mais procuradas. 
Tem coisas que só se 
encontram no interior! 
As famílias sabem 
disso. Os alunos 
da Carlos Gomes 
estudam ao som do 
canto dos pássaros, 
num ambiente onde o 
ar é puro e o cuidado 
das pessoas com 
as crianças e com a 
escola fazem dela um 
ambiente protegido, 

amado e respeitado 
por todos.

É neste ambiente 
q u e  1 6 8  a l u n o s 
estudam no turno 
n o r m a l  a  g r a d e 
curricular prevista e 
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ESCOLA CARLOS GOMES DE CASCATA
no turno inverso, após 
um almoço gostoso, 
são estimulados a 
participar da oficina 
de p lan tação de 
hortigranjeiros e o 
quão bem fazem para 
a saúde, árvores de 
frutas, of icina de 
robótica, pequenos 
autores, oficina de 
canto, futebol de rua.

Alegria das crianças 
em colher e saborear 
o  pé de verdura 
que sob orientação 

técnica de monitores e 
professores tocaram 
a terra e plantaram...
ver o robô montado 
executando a tarefa... 
poder jogar e brincar 
na  t ranqu i l i dade 
de um belo pátio, 
com muito verde e 
segurança. A Escola 
de  Cascata  com 
práticas educativas 
voltadas ao campo 
é mais um cantinho 
deste município que 
dá gosto em viver. 
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Mais de 1500 participantes, 30 palestras inspiradoras, 100 trabalhos 
inovadores, delegações estrangeiras e visitas técnicas

SIEF 2023: Um evento de resultado!
SIEF 2023

Os dias do conjunto 
de eventos do SIEF 
2023 foram uma jornada 
intensa e gratificante. 
N e s t a  e d i ç ã o ,  a 
Semana Internacional 
d e  E n g e n h a r i a 
e  E c o n o m i a  e  o 
Seminário de Inovação 
e Empreendedorismo 
da FAHOR, tiveram sua 
programação ampliada, 
q u a n d o  a  FA H O R 
sediou outros dois 
eventos internacionais, 
sendo o 11º Simpósio 
Iberoamer icano de 
Cooperação para o 
Desenvolv imento e 
Integração Regional, 
da Red Cidir e o 3º 
Simpósio Internacional 
d e  I n o v a ç ã o  n a 
Educação, promovido 

pelas Câmaras Setoriais 
do CRA-RS, além da 
estreia do SIEF Teen, 
do CFJL.

De 20 a 23 de junho, 
foram realizadas visitas 
técnicas a empresas 
inovadoras da região, 

que proporcionaram 
a o s  p a r t i c i p a n t e s 
o p o r t u n i d a d e s  d e 
vivenciar a prática em 
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SIEF 2023
diferentes contextos 
empresariais. Com mais 
de 1500 participantes, 
no conjunto destes 
eventos, a FAHOR e 
parceiros reuniram um 
público diversificado 
e engajado, de vários 
lugares  do  Bras i l , 
Argentina e Paraguai, 
ávidos por inovação, 
tecnologia, educação 
e empreendedorismo. 
O SIEF Teen reuniu 
mais de 600 jovens 
estudantes de ensino 
médio de 10 escolas 
da região,  de sete 
municípios, visando 
o desenvolv imento 
e a qualificação dos 
estudantes. Foi uma 
t a r d e  r e p l e t a  d e 
palestras inspiradoras, 
a p r e s e n t a ç õ e s 
d e  t r a b a l h o s  e 
o p o r t u n i d a d e s  d e 
conexões e networking 
e n t r e  o s  j o v e n s 

participantes.
Foram real izadas 

3 0  p a l e s t r a s  c o m 
p r o f i s s i o n a i s 
renomados, abordando 
uma ampla l ista de 
t e m a s  r e l e v a n t e s 
p a r a  e s t u d a n t e s , 
p r o f e s s o r e s , 
e n g e n h e i r o s , 
e c o n o m i s t a s , 
empresários e todos 
aqueles que buscam 
conhecimento. Além 
disso, mais de 100 
trabalhos científicos 
foram apresentados 
o r a l m e n t e  o u  e m 
p ô s t e r e s  c o m  a 
con t r i bu i ção  a t i va 
d o s  e s t u d a n t e s 
e  p r o f e s s o r e s 
pesquisadores das 24 
instituições de ensino 
participantes. Esses 
n ú m e r o s  r e f l e t e m 
o compromisso e a 
dedicação tanto da 
equipe organizadora 

quanto dos palestrantes 
e participantes do SIEF 
2023.

A  t r o c a  d e 
c o n h e c i m e n t o s , 
a s  d i s c u s s õ e s  e 
a s  o p o r t u n i d a d e s 
d e  n e t w o r k i n g 
p r o p o r c i o n a r a m 
u m a  e x p e r i ê n c i a 
e n r i q u e c e d o r a 
para  quem es teve 
p r e s e n c i a l m e n t e 
no Campus, com as 
at rações musicais , 
g a s t r o n ô m i c a s  e 
pa ra  conhece r  as 
o p o r t u n i d a d e s  d e 
negócios com as startups 
do Horizonte Ambiente 
Empreendedor e a 
exposição das empresas 
pa t roc inadoras  do 
evento.

O s  e v e n t o s 
internacionais, como 
a Assembleia da RED 
CIDIR e a Plenária 
I n t e r n a c i o n a l  d a 

Federação Econômica 
Brasi l ,  Argent ina e 
Paraguai, unem-se a 
esta jornada intensa e 
gratificante, sendo um 
marco no fortalecimento 
do empreendedorismo e 
da inovação na região 
transfronteiriça entre 
Brasil e seus vizinhos, 
o n d e  a  F A H O R , 
instituições e empresas 
parceiras, em mais um 
ano de SIEF, deixam 
um grande legado para 
Horizontina e região.

Vale lembrar  que 
todas as pa les t ras 
ficaram gravadas na 
plataforma de eventos 
da FAHOR e podem 
ser acessadas pelos 
inscritos, que podem 
garantir um certificado 
de par t ic ipação de 
acordo com as horas 
assistidas, contribuindo 
ainda mais com seu 
currículo profissional.
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Em Horizontina segunda-feira, dia 3, 
ocorre a segunda chamada aos fazedores locais

Lei Paulo Gustavo disponibiliza 195,2 
milhões para estado e municípios

A Lei Paulo Gustavo 
está viabilizando o 
maior investimento 
direto em cultura da 
história do Brasil: são 
3,8 bilhões de reais 
disponíveis para todo 
o Brasi l .  Estados, 
municípios e o Distrito 
Federal têm até o dia 11 
de julho para solicitar 
os valores.

Para isso, os gestores 
municipais e estaduais 
devem enviar os planos 
de ação, que indicam 
como vão u t i l i zar 
esses recursos, para 
o Ministério da Cultura 
por meio da plataforma 
Transfere Gov. Após a 
aprovação e assinatura 
do Termo de Adesão, 
as cidades e os estados 
já começam a receber.

Para o estado do 
Rio Grande do Sul, 
o valor disponível 
é de 195,2 milhões 
de reais, sendo 90,9 
milhões para o governo 
es tadua l  e  104 ,3 
milhões para o conjunto 
dos municípios. Os 
primeiros a cumprirem 
as exigências, já estão 
recebendo os recursos.

RIO GRANDE DO SUL

A ministra da Cultura, 
Margareth Menezes, 
faz um chamamento 
à  par t ic ipação de 
todos os estados e 
municípios. "Depois 
de muita luta, a Lei 
Paulo Gustavo é uma 
realidade e vai garantir 
o investimento de 3,8 
bilhões de reais no 
setor cultural de todo 
o Brasil. É o maior 
valor da história! Mas, 
para que os recursos 
cheguem para todos 
os trabalhadores e 
t r aba lhado ras  da 
cultura e beneficie 
toda a sociedade, é 
preciso que o estado e 
os municípios enviem 
os Planos de Ação 
para o Ministério da 
Cultura.

O prazo termina dia 
11 de julho e o Ministério 
da Cultura está com 
uma verdadeira força-
tarefa para garantir que 
nenhuma cidade fique 
de fora. Os fazedores 
e fazedoras de cultura 
terão acesso aos 
valores por meio de 
editais, chamamentos 
públ icos, prêmios, 

aquisição de bens e 
serviços ou outras 
formas de seleção 
pública executadas 
p e l o s  e s t a d o s , 
municípios e Distrito 
Federa l .  E,  como 
resultado, a população 
p o d e r á  a c e s s a r 
uma série de ações 
culturais, como cursos, 
festivais e cinemas 
itinerantes.

E m  H o r i z o n t i n a 
a Lei esteve sendo 
debatida e esclarecida 
quanto aos acessos de 
fazedores e fazedoras 
de cultura local, na 
última sexta-feira, dia 
23, com a presença da 
CEO do Avança RS, 
startup de Inovação 

e Cultura,  Nailde 
Mello. Nesta segunda-
feira, dia 3 de julho, 
novamente com a 
presença da Nailde 
ocorre a 2ª chamada 
opor tun idade aos 
atores locais.

A lei Paulo Gustavo 
é  um s ímbo lo  de 
resistência da classe 
artística. Foi aprovada 
durante a pandemia 
de  Cov id -19  que 
limitou severamente 
as atividades do setor 
cul tural .  É, ainda, 
uma homenagem a 
Paulo Gustavo, artista 
símbolo da categoria, 
vitimado pela doença. 
Saiba mais em gov.br/
cultura.
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Empresas transportadoras recebem 
áreas no Distrito Industrial II

Na p resença  dos 
investidores Evandro 
Sehn e Márcio Beck, 
o Governo Municipal 
d e  H o r i z o n t i n a , 
através da Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico,  efetuou 
assinatura de Termos de 
Cessão de Uso Oneroso 
de imóveis junto ao 
Distrito Industrial II, na 
última sexta-feira, dia 23 
de junho, com base na 
Lei Municipal nº 3.760, de 
12 de dezembro de 2017, 
Edital 004/2023 e Ata de 
reunião do CONADIN, 
datada de 20/04/2023.

As empresas estão 
desta forma autorizadas 
a desenvolver atividades 
p r o f i s s i o n a i s .  A 
Transportadora Sehn 
recebeu o terreno de 
número 13, de 3.600 
m e t r o s  q u a d r a d o s , 
a v a l i a d o  e m  R $ 

HORIZONTINA

224.650,75. A Transbeck 
receberá o lote número 
02 de 2.149 metros 
quadrados, área avaliada 
de  aco rdo  com os 
benefícios da Lei 3760 
em R$ R$ 130.608,70. 

Ambas as empresas 
pagarão de entrada ao 
Município 5% do valor 
relativo a área, sendo 
o valor remanescente 
pago em 8 (oito) parcelas 
anuais e consecutivas, 
sendo o vencimento 
da primeira parcela 18 
meses a contar da data do 
pagamento da entrada, 
e as demais devendo 
ser pagas sucessivas e 
anualmente.

Existe possibilidade 
descontos, desde que 
as empresas cumpram a 
legislação de incentivos 
per t inente ,  ou  se ja 
promover a geração de 
empregos e executar 

as obras de instalações 
d e n t r o  d o s  p r a z o s 
estipulados, geração de 
tributos e crescimento no 
mercado.

No repasse das áreas 
o prefei to municipal 
Jones Cunha,  v ice-
p r e f e i t a  Z u l e i c a 
Wehner, o Secretário 
de Desenvolvimento 
E c o n ô m i c o  G i l m a r 
Quintiliano da Silva e 
o Secretário Geral de 
Governo Marcelo Engel 
receberam as duas 

t ranspor tadoras  no 
Gabinete Administrativo 
Municipal.

Em suas palavras, 
o prefei to municipal 
d e s t a c o u  q u e  a s 
conquistas e avanços na 
área do Desenvolvimento 
Econômico são frutos de 
muito trabalho. Este é 
um dos dois pilares da 
atual gestão municipal, 
que trabalha com as 
prioridades: Educação 
e  Desenvo lv imen to 
Econômico.
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Projeto de Pensamento Computacional 
é lançado para estudantes da rede 
pública municipal de Horizontina

F o i  l a n ç a d o  e m 
Horizontina o Projeto 
A v e n t u r e i r o s  d a 
P r o g r a m a ç ã o  n o 
Município de Horizontina. 
Destinado aos alunos do 
5º ao 8º ano das Escolas 
Municipais de Ensino 
Fundamental Cristo Rei, 
Espírito Santo, Monteiro 
Lobato e Nelly Dahne 
Logemann.

Esta iniciativa está 
sendo realizada por meio 
de uma parceria entre 
a Prefeitura Municipal 
de Horizontina, Sebrae, 
TopSer Consul tor ia, 
Ecossistema Vale do 
Horizonte e a empresa 
Tecnicon.

O projeto, que tem 
como foco o pensamento 
c o m p u t a c i o n a l ,  f o i 
d e s e n v o l v i d o  p a r a 
p r o p o r c i o n a r  u m a 
experiência instigante 
e  d e s a f i a d o r a  a o s 
alunos, permitindo o 
desenvolv imento de 
habilidades lógicas e 
soc ioemocionais  de 
forma leve e divertida. Os 
estudantes terão acesso 
a desafios online, jogos 
analógicos e uma história 
cativante por meio do 
material que acompanha 
o projeto.

R i c a r d o  N i n o v , 

gestor de educação 
e m p r e e n d e d o r a  d o 
Sebrae, ressaltou que 
os cidadãos do futuro 
enfrentarão um grande 
desaf io :  conc i l ia r  a 
realidade digital com um 
mundo desconectado 
e social. Além disso, 
enfatizou a necessidade 
de novas habilidades 
para os trabalhos do 
futuro, como criatividade, 
r e l a c i o n a m e n t o  e 
c o m p o r t a m e n t o 
empreendedor.

C laud iom i ro  Rex , 
idealista do Ecossistema 
Vale do Horizonte e CEO 
da Tecnicon, apoiador 
da iniciativa, destacou a 
importância de ver mais 
de 70 jovens motivados 
a buscar novos desafios, 
se divertindo ao aprender 
de forma diferente e 
desenvolv imento de 
novas habilidades, como 

por exemplo trabalho 
em equipe. Para ele, 
é fundamental  essa 
parceria entre setor 
p ú b l i c o ,  p r i v a d o  e 
academia para promover 
o desenvolvimento da 
inovação e da educação 
no município.

A  s e c r e t á r i a  d e 
Educação Municipal, 
professora Ivete Fátima 
Cal legaro da Si lva, 
elogiou o envolvimento 
dos estudantes, uma vez 
que o projeto é oferecido 
em turno inverso e a 
adesão é voluntária. 
Ela ressaltou a adesão 
das famílias como um 
ponto  fundamenta l , 
demonstrando confiança 
na ação.

N a  o c a s i ã o ,  o 
p re fe i t o  mun i c i pa l , 
Jones Jehn da Cunha, 
ressaltou a importância 
dos  es tudan tes  se 

d e s e n v o l v e r e m , 
c o n h e c e r e m  n o v a s 
t e c n o l o g i a s  e 
p o s s i b i l i d a d e s  d e 
profissões, para que, 
n o  f u t u r o ,  p o s s a m 
s e r  a g e n t e s  d o 
desenvolv imento de 
Horizontina e do Brasil.

Para encerrar a manhã, 
oco r reu  a  p r ime i ra 
at iv idade conduzida 
pela Professora Joana 
S p o h r ,  d a  To p S e r 
Consul tor ia ,  e  pe lo 
professor responsável 
pelas turmas, André 
Hilgert. Eles desafiaram 
os alunos a cumprir uma 
tarefa, desvendando 
mistérios utilizando a 
tecnologia, o que os levou 
aos kits do Aventureiros 
da Programação, que 
servirão como material 
de apoio ao longo dos 40 
encontros previstos na 
formação.
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Projeto de substituição de luminárias 
tradicionais por LED traz eficiência e 

economia para o município
Te v e  i n í c i o  n a 

semana que passou 
em Hor izont ina,  a 
execução da troca da 
iluminação tradicional 
urbana das lâmpadas 
até então usadas, vapor 
de sódio, por luminárias 
do t ipo tecnologia 
LED, garantindo maior 
eficiência energética 
c o m  e c o n o m i a  e 
sustentabilidade.

O valor do projeto 
contratado junto a 
Eletrobrás, segundo 
o  S e c r e t á r i o  d e 
P l a n e j a m e n t o  e 
Gestão de Projetos 
Fernando Bins, é de R$ 
1.322.147.00, dos quais 
R$ 1.156.603,00 à fundo 
perdido e o restante 
de R$ 165.544,00 

c o n t r a p a r t i d a  d o 
município.

Conforme Fernando 
Bins, que acompanhado 
do prefeito Municipal 
Jones Cunha e vice-
p r e f e i t a  Z u l e i c a 
Wehner visitaram as 
obras em andamento 
na última sexta-feira, 
dia 23, nesta fase 889 
pontos de iluminação 
pública estarão tendo 
a subst i tu ição das 
lâmpadas.

Como o projeto foi 
licitado, a atual fase foi 
vencida pela empresa 
executora ao montante 
de R$ 854.032,00 o que 
gera uma sobra do valor 
da verba prevista de R$ 
468.115,00 o que será 
utilizado para mais 500 

pontos de iluminação.
O projeto vai abranger 

todo o restante do 
per ímet ro  u rbano, 
projeta o Secretário, 
além do Distrito de 
Cascata. Para tanto, 
o Governo Municipal 
j á  p l a n e j a  n o v o 

investimento, que deve 
gerar em torno de R$ 1 
milhão.

Além do aspecto 
visual e moderno, a 
i luminação de LED 
reduz em 40% o gasto 
com a  i l uminação 
pública.
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O Tur ismo é  ho je 
u m a  d a s  m a i o r e s 
fontes de receitas do 
mundo. A afirmação é do 
Turismólogo, jornalista 
e consultor em turismo 
para o BID, Sebrae e Mtur 
Carlos Augusto Lemos, 
que está trabalhando 
no assessoramento da 
elaboração do Plano 
Municipal de Turismo de 
Horizontina.

Na noite da terça-feira, 
dia 27 de junho, junto ao 
auditório da ACIAP, Carlos 
Augusto apresentou a 
fase inicial do estudo 
coletivo, às lideranças 
municipais, investidores, 
empresários do setor e 
poder público.

O trabalho tem como 
norte o Turismo como 
gerador de Emprego 
e Renda. Para Carlos 
Augusto, o Turista nos 
tempos atuais, é um 
internauta, quer agilidade 

e informações precisas, 
é experiente e exigente, 
quer ser mais do que um 
expectador, preocupa-
se com sua segurança 
e está disposto a pagar 

um preço justo pelo valor 
oferecido.

P a r a  t r a b a l h a r  o 
turismo, é preciso ter foco, 
e isto exige sacrifício. 
É preciso dominar um 

nicho, pois quem quer 
agradar todo mundo não 
agrada ninguém. Nos 
negócios locais, quando 
a maré sobe, sobe todo 
mundo e a região deve 

Horizontina intensifica elaboração do 
Plano Municipal de Turismo

Seminário para definição das metodologias de elaboração do PMT foi 
realizado na Aciap
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estar atenta e conectada, 
trabalhando com uma 
rota de atrações.

U m  b o m  p r o d u t o 
t u r í s t i c o  p r e c i s a 
i den t i dade  p róp r i a , 
autenticidade, harmonia 
ambiental, preservação 
das raízes culturais e 
divulgação dos costumes. 
Ter qualidade do produto 
turístico, significa acesso, 
hospedagem, paisagem, 
gastronomia, atividade 
produtiva, cultura local, 
clima, lazer, compras e 
informação.

O turista não tolera, 
alerta o estudo de Carlos, 
l ixo,  desinformação, 
fal ta de sinal ização, 
p e s s o a s  s e m 
qualificação profissional 
e  d e s o r g a n i z a ç ã o . 
No Bras i l  as atuais 
tendências do turismo 
estão centradas em 

viagens não massificadas, 
viagens para o interior, 
criação de rotas turísticas 
e  tu r i smo ru ra l .  As 
tendências observadas 
neste ano no Brasil, por 
exemplo, são viagens em 
família, controle sobre 
as férias, descoberta de 
novos destinos, turismo 
em cidades pequenas, 
natureza, socialização e 
viagens para conhecer 
pessoas.

Horizontina desponta 
para 4 ou 5 segmentos 
turísticos para serem 
desenvolvidos: Turismo 
Cultural, aproveitando o 
Memorial da Evolução 
Agrícola a ser inaugurado 
em breve; Turismo de 
Lazer – aproveitando a 
atual estrutura de praças 
e  pa rques ;  Tu r i smo 
Gastronômico – rota de 
gastronomia; Turismo 

de Eventos – culturais e 
desportivos e sugerido 
pela Fahor – Turismo de 
Conhecimentos.

Do encontro tomaram 
parte o prefeito municipal 
Jones Cunha e sua equipe 
administrativa, a ACIAP 
e mais de uma dezena 
de outras entidades e 
inst i tuições, além de 
empresas com potencial 
ou já com ações em 
turismo desenvolvidas.

O Plano Munic ipa l 
segue seu trabalho de 
elaboração através da 
const i tuição de uma 
Comissão de Estudos, e 
um dos pontos apontados 
como preponderantes 
para a construção dessa 
nova cadeia econômica, 
é o alto nível de inovação 
sentido na cidade, com 
iniciativas agregadoras 
d e  l a b o r a t ó r i o s , 

incubadoras, startups e 
a busca de conhecimento 
constante.

Por fim destaca Carlos, 
que  não  há  c idade 
turística sem que haja 
vontade política para 
tal, portanto, havendo a 
necessidade do Poder 
Público participar com a 
iniciativa privada dessa 
construção.

O Diretor Municipal de 
Turismo do município 
Adilson Jonathan Oliveira, 
destaca que o primeiro 
passo a partir desse 
encontro ocorrido na terça, 
será a reestruturação do 
Conselho Municipal de 
Turismo através de um 
representante de cada 
setor envolvido e após, 
elencar as necessidades 
urgentes e planejar o 
turismo para 5, 10 e 15 
anos.
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HORIZONTINA / DEMANDAS

Mais de 460 estudantes 
da educação infantil 
da rede municipal de 
ensino – Berçário e 
Maternal, estão sendo 
contemplados com 
mochilas escolares, 
através de uma política 
de incentivo aos alunos 
e suas famílias adotada 
d e s d e  2 0 2 1  p e l o 
Governo Municipal.

A  e x p e r i ê n c i a 
exitosa iniciou com o 
fornecimento de kits 
de materiais escolares 
p a r a  o s  a l u n o s 
matriculados e avança 
neste ano de 2023 para 
o fornecimento também 
de uniformes, o que 
deve ser realidade no 
segundo semestre, para 

Na segunda- fe i ra , 
26/06, o Presidente do 
Legislativo, vereador 
Márcio Fischer (PDT), 
foi ver de perto e pode 
acompanhar as obras 
de asfaltamento das 
ruas São Sepé e Santo 
André, no bairro Kennedy, 
nas proximidades do 
Supermercado De Carli. É 
uma obra muito esperada 
pe los  morado res  e 
comerciantes, justificou 
o parlamentar.

Estudantes do Berçário 
e Maternal recebem 
mochilas escolares 

multiuso
em Horizontina

Presidente do 
Legislativo Márcio 
Fischer acompanha 

obras de asfalto

alunos a partir dos 4 e 5 
anos e até o 9º ano do 
Ensino Fundamental.

A o s  a l u n o s  d o 
Berçário e Maternal, até 
3 anos de idade, ao invés 
de uniformes, já que 
crescem rapidamente e 
as confecções ficariam 
pequenas em poucos 
meses, a opção foi pela 
mochila multiuso.  

Serão 467 mochilas 
escolares entregues às 
famílias na quarta-feira, 
dia 28 de junho, tendo 
por local o Ginásio de 
Esportes da Escola Cristo 
Rei, às 19h, materiais 
adquiridos através de 
processo licitatório, um 
investimento da ordem 
de R$ 50.385,00.

A rua que está recebendo 
camada asfáltica, já teve 
indicações do vereador 
Márcio Fischer e demais 
v e r e a d o r e s  d a  1 8 ª 
Legislatura e agora, se 
torna realidade.

Os trabalhos da equipe 
da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura, Logística 
e Trânsito, seguem a 
todo vapor, conforme 
plano de asfaltamento 
d e t e r m i n a d o  p e l o 
Governo Municipal.

Mochilas escolares para alunos de 0 a 3 anos
Fichinha conferiu as obras
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A A d m i n i s t r a ç ã o 
Municipal celebrou mais 
uma conquista com os 
moradores do Bairro 
São José Operário, ao 
entregar oficialmente a 
obra de calçamento da 
Travessa Bom Pastor, 
realizada com recursos 
próprios, e que representa 
um importante avanço na 
qualidade de vida do bairro 
e principalmente dos 
moradores da Travessa, 
proporcionando maior 
segurança e mobilidade 
para os res identes. 
Além do calçamento, 
a intervenção incluiu a 
implantação de meio-fio.

A obra tem como objetivo 
atender às necessidades 
dos moradores e oferecer 
u m a  i n f r a e s t r u t u r a 
adequada. A rua, que 
an tes  e ra  de  te r ra 
vermelha/cascalhada e 
apresentava diversas 
irregularidades, agora 
conta com um pavimento 

Obras de calçamento atingem 
Vila São José Operário

de qualidade, garantindo 
melhor acessibilidade 
para os moradores e 
veículos que circulam no 
local.

O  Pre fe i to  Jonas 
F e r n a n d o  e s t e v e 
presente juntamente 
com representantes do 
Setor de Obras e alguns 
moradores  daque la 
rua, onde discorreu 
sobre a importância 
e o compromisso da 
atual Gestão com a 
Comunidade do Bairro 
São José Operário, o 
mesmo que já recebeu 
diversos investimentos, 
e agora terá os dois 
acessos pavimentados 
com calçamento, faixa 
essa que pertencia ao 
DAER e agora é de 
domínio do Município. 
O Prefeito agradeceu 
a todos os funcionários 
que se empenharam 
para realização desta 
importante obra.
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As medidas anunciadas 
pelo Conselho Curador 
do FGTS, a partir de 
7  d e  j u l h o  t r a z e m 
novidades para a política 
habitacional.  Dentre 
as novas condições, 
destaca-se a possibilidade 
de financiamentos de 
imóveis de até R$ 350 
mil, para famílias da faixa 
3, com renda de até R$ 8 
mil. Antes, o valor máximo 
para essa faixa era de R$ 
264 mil.

O  s u b s í d i o  p a r a 

A CAIXA vai implementar as 
medidas do novo 

Programa Minha Casa, Minha Vida
complementação da 
compra do imóvel pelo 
P r o g r a m a  t a m b é m 
aumentou .  O  va lo r 
máx imo,  que antes 
chegava a R$ 47,5 mil, 
agora é de R$ 55 mil, 
de acordo com fatores 
populacionais, sociais e 
de renda.

“ A C A I X A ,  c o m o 
executora das políticas 
habitacionais do Governo 
Federal, firma mais uma 
vez compromisso com a 
reconstrução do país e 

a melhoria da qualidade 
de vida da população. 
As contratações com as 
novas condições doMinha 
Casa, Minha Vida estarão 
disponíveis já no próximo 
mês, nas agências do 
banco e também nos 
correspondentes da 
CAIXA em todo país”, 
en fa t iza  Mar ia  R i ta 
Serrano, presidente do 
banco.

Para  famí l ias  das 
Faixas 1 e 2, com renda 
de até R$ 4.400,00, o 
limite do valor do imóvel 
passa a variar entre R$ 
190 mil e R$ 264 mil, a 
depender da localidade 
do imóvel.

Ampliação da 
faixa de renda
A Faixa 1 do programa, 

antes destinada a famílias 
com renda de até R$ 2 
mil, passa a contemplar 
famílias com renda de até 
R$ 2.640,00, permitindo 
q u e  m a i s  p e s s o a s 
possam ter acesso aos 
financiamentos e aos 
descontos com recursos 
do FGTS.

“ V i v e m o s  e m  u m 
país com profundas 
desigualdades, onde 
q u e m  p r e c i s a  d e 

habitação é uma maioria 
que tem uma renda média 
de menos de R$ 3 mil. 
Um resultado importante 
do Programa foi ter criado 
mercado para essa parte 
da população”, lembra 
a vice-presidente de 
Habitação da CAIXA, 
Inês Magalhães.

Dent ro  das novas 
condições, está a redução 
em 0,25 p.p. das taxas 
de juros oferecidas para 
famílias com renda de 
até R$ 2 mil. Nas regiões 
Norte e Nordeste, passou 
de 4,25% para 4% a.a. e, 
nas demais regiões, de 
4,50% para 4,25% a.a.

Crédito 
imobiliário na 

CAIXA
Para conhecer  as 

linhas de financiamento 
h a b i t a c i o n a l ,  f a z e r 
s imulações sobre a 
melhor opção, e obter 
i n f o r m a ç õ e s  s o b r e 
comparativo de taxas, 
o s  c l i e n t e s  p o d e m 
acessar o site do banco 
ou o Aplicativo Habitação 
C A I X A ,  d i s p o n í v e l 
gratuitamente para os 
sistemas operacionais 
Android e iOS.
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O Prefeito Municipal 
Jonas Fernando e a 
Assistente Social do 
Mun ic íp io  Luc iana 
Fronza receberam junto 
ao CRAS Vida Nova a 
aluna Jaqueline Agapio 
B o b a t o ,  B a c h a r e l 
em Enfermagem da 
SETREM, onde na 
oportunidade realizou 
a entrega de 15 cestas 
básicas, oriundas de 
um projeto do DACAF, 
que é o diretório central 
da Faculdade Setrem, 
diretório onde Jaqueline 
é a atual Presidente.

N e s t e  a n o ,  n o s 
tradicionais jogos de 

O Prefe i to  Jonas 
Fernando,  recebeu 
j un to  ao  Gab ine te 
Municipal uma visita 
especial do renomado 
músico e ex-cantor da 
banda Os Atuais, Pino. 
O encontro teve como 
objetivo discutir projetos 
e ações relacionados à 
promoção e valorização 
da cultura local.

Pino, conhecido por 
seu talento musical e 
por sua contribuição 
para o cenário artístico 
regional, foi recebido 
calorosamente pelo 
p r e f e i t o  J o n a s , 
que  reconheceu a 

Dacaf da Setrem realiza 
entrega de cestas 

básicas ao 
Cras Vida Nova

Prefeito Jonas recebe 
visita de ex-cantor da 

banda Os Atuais

integração acadêmica 
‘JOIA’ ,  cada curso 
deveria doar 3kg de 
alimentos por aluno, 
p a r a  q u e  a s s i m 
fossem realizadas as 
cestas básicas, que 
posteriormente seriam 
destinadas a entidades 
que fazem o papel 
de apoio às famílias 
carentes, sendo 15 
cestas por município. 
As entregas das cestas 
básicas vão ser para 
famílias em situação de 
vulnerabilidade social 
e de acordo com os 
critérios avaliados pela 
equipe técnica.

importância da cultura 
como um elemento 
e s s e n c i a l  p a r a  o 
desenvolvimento social 
e econômico da cidade.

Durante a reunião, 
f o r a m  d i s c u t i d o s 
d i v e r s o s  t ó p i c o s 
relacionados ao apoio 
à música e à cultura 
l o c a l .  O  p r e f e i t o 
Jonas expressou seu 
interesse em fortalecer 
o setor musical  da 
cidade, oferecendo 
mais oportunidades 
para art istas locais 
e  i n c e n t i v a n d o  a 
realização de eventos 
culturais.
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Acompanhado pelo 
comandante dos pelotões 
de bombeiros militares do 
CBMRS de Horizontina e 
Três de Maio Tenente 
Fabrício Agnoletto e 
pelo Sargento Leandro 
Reis, visitou os dois 
municípios nesta quinta-
feira, dia 29 de junho 
o novo comandante do 
BBM Ijui Major Elisandro 
Machado.

Natura l  de  Santo 
Augusto, mas estando 
lotado nos últimos anos 
em Santa Maria, major 
Machado assumiu a 
poucos dias o comando 
do 12º BBM com sede 
em Ijui e abrangência em 
63 cidades, das quais 
em 8 existem as frações 
de Bombeiros Militares.

A visita aos municípios 
envolve as prefeituras, 
empresas, instituições e 
os efetivos de cada quartel 
visando a interação 
direta do comando e dos 
comandados, buscando 
sempre a melhoria dos 
serviços prestados dia e 
noite à comunidade.

O pelotão do CBM 
loca l  deve receber 

em breve uma nova e 
moderna viatura, através 
de ação do Programa 
Piseg/Iniciativa Privada/
Estado do Rio Grande 
do Sul.

O militar esteve junto 
a John Deere onde foi 
recebido pela direção 
da fábrica local. Na 
prefeitura de Horizontina 
o Secretário Geral de 
Governo Marcelo Engel e 
o Diretor de Defesa Civil 
Julio Zamin, juntamente 
com Gilmar Quintiliano 
e Adilson Oliveira da 
SMDE recepcionaram 
os militares.

Novo Comandante Regional do 
Corpo de Bombeiros Major Elisandro 
Machado é recebido em Horizontina


